
 
 

Die AWO in leichter Sprache 
 

 

 

 

Wir sind die AWO Spree Wuhle e.V.  

AWO ist eine Abkürzung. 

Das lange Wort ist: Arbeiter-Wohlfahrt. 

Die AWO ist ein großer Wohlfahrts-Verband. 

Zu dem Verband gehören viele Gruppen und Einrichtungen. 

Unsere AWO-Gruppe gehört auch dazu. 

Sie ist in Berlin. 

 
 
Auf diesen Seiten steht,  
was uns bei der Arbeit wichtig ist. 

 
 
Vor vielen Jahren haben sich Arbeiterinnen  

und Arbeiter zusammengetan. 

Sie haben für ihre Rechte gekämpft. 

Sie wollten zum Beispiel gute  

Arbeits-Bedingungen in den Fabriken. 

Das nennt man: Arbeiter-Bewegung. 

Die AWO Spree-Wuhle e.V. ist ein Teil der Arbeiterbewegung. 

Wir kämpfen für die Rechte von allen Menschen. 

 
 
 



Unsere Gedanken 
 
Alle Menschen sollen die gleichen Rechte  

haben. 

Alle Menschen sollen sich gegenseitig helfen. 

Wir wollen, dass es Freiheit für alle Menschen gibt. 

Alle Menschen sind gleich viel wert.  
 
Unsere Arbeit 
 
Unsere Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen  

sind Fachleute. 

Sie haben eine gute Ausbildung. 

Sie arbeiten mit der Politik zusammen. 

In der AWO arbeiten viele Menschen freiwillig. 

Dafür bekommen sie kein Geld. 

Das nennt man Ehrenamt.  

Die freiwillige Arbeit ist der AWO wichtig. 

Dabei können Menschen mehr Verantwortung für einander  

übernehmen. 
 
Wir gehen sparsam mit unseren Dingen um. 

Wir verbrauchen nicht so viel Material. 

Wir schützen die Umwelt. 

Wir arbeiten auch mit anderen Ländern zusammen. 
 
Wir prüfen unsere Arbeit genau. 

Auch andere Firmen prüfen unsere Arbeit. 

Damit unsere Arbeit noch besser wird. 



 
 
 
Unsere Ziele 
 
Jeder soll selbst entscheiden, 

wo und wie er leben möchte. 

Wir wollen, dass sich Menschen  

mehr gegenseitig helfen. 

Und mehr Verantwortung für einander übernehmen. 

Wir helfen ihnen dabei. 

Damit sie ihr Leben in der Gemeinschaft mitbestimmen können. 
 
 
Wir übernehmen Verantwortung für unsere Ziele. 

Wir planen unsere Arbeit selbst. 

Wir arbeiten auch mit anderen Vereinen  

zusammen. 

Damit andere Vereine wissen, was uns wichtig ist. 
 
 
Wir überprüfen ständig diese Seiten. 

Wir sind offen für Neues. 

Das ist uns wichtig. 
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